

AGENDA

■ Mercredi 31 mars
À 18h 00

Centre culturel Belfort Nord
Réunion cellule Belfort Nord

■ Mercredi 7 avril
À 18h 00

salle 10 Maison du Peuple
Assemblée générale

■ Mercredi 21 avril
À 20h00

Débat Media et capitalisme

Avec la participation de
Mathias Reymond
Coanimateur d'Acrimed
et collaborateur au
Monde Diplomatique

Edito

Par Jean PARENTY

Au sortir des élections régionales le paysage politique semble s'être modifié.

Un rejet massif de la politique du gouvernement Sarkozy-Fillon sensible même au sein de leur électorat. Ce gouvernement sort affaibli, plus isolé, la possibilité de diminuer sa capacité de nuisance est accrue, néanmoins la nomination de Woerth indique qu'il ne renonce pas à faire passer ses réformes rétrogrades.

Ce rejet s'est exprimé par le vote socialiste, celui-ci n'a pas convaincu pourtant les milieux populaires. Le cafouillage de M Aubry sur l'âge de départ en retraite ou le rôle de D Strauss Khan au FMI où la gestion social démocrate de Papandréou de la crise de la dette en Grèce n'a pas non plus interrogé son électorat.

Ainsi Le Front de Gauche n'a pas réussi à apparaître comme le parti de la rupture à la politique d'accompagnement du PS. Cependant ses résultats manifestent çà et là le désir d'un rassemblement pour sortir de la gauche molle et résignée

Avec l'effondrement Modem la recombinaison au centre s'est évanoui, Europe Ecologie en prendra-t-il le relais?

Cela semble le souhait de Daniel Cohn Bendit.

Malgré tout Europe Ecologie n'a pas convaincu, passer outre la nécessaire rupture avec la gestion libérale des ressources naturelles et humaines montre les limites du capitalisme même repeint de vert. Reste le vote FN, en baisse, mais fort dans les bassins d'emploi touchés par la crise et la désespérance. Du tous pourris de certains, il reste un vote raciste xénophobe, même si les thèmes de la chasse à l'étranger au « bougnoule » s'est transporté sur le thème de l'islamisation de la société, le vote des campagnes et des classes moyennes rattrapées par la crise est significatif à cet égard.

L'implantation du Front de gauche dans le paysage politique est réel même s'il n'a pas su créer une dynamique populaire. La présence de nombreux syndicalistes sur nos listes manifeste le désir d'avoir un relais politique aux revendications.

ASSEMBLEE GENERALE DES COMMUNISTES

**Le mercredi 7 avril
À 18h00**

Salle n°10 Maison du peuple Belfort

ELECTIONS REGIONALES MARS 2010

Résultats du 1er tour

Réflexion Daniel COUQUEBERG

C'est dans un contexte marqué par un fort mécontentement contre la politique de Sarkozy, par un grand désarroi face à une aggravation sans précédent des conditions de vie et de fortes exigences de transformation sociale et écologique que les élections régionales se sont tenues.

La sanction était prévisible et annoncée, elle a bien eu lieu.. Elle s'est exprimée par le vote pour les listes de gauche mais aussi dans l'abstention très importante qui traduit à la fois le rejet de la droite et le désarroi face à la politique. Un désarroi qui trouve aussi son expression dans le vote d'extrême droite qui a été amplifié par le débat sur l'identité nationale.

Pour la grande majorité du corps électoral les élections régionales apparaissaient loin des graves problèmes d'emplois, de salaires et pensions, de précarité, de santé et logement etc...

Des élections où l'enjeu ne portait pas sur leurs préoccupations premières et ne permettaient pas de modifier cette politique. Dès lors il ne s'agissait que d'exprimer son rejet et non pas une volonté de construction et de projet pour transformer. Pour beaucoup il apparaît que le meilleur moyen de sanctionner : c'est le vote PS (présenté comme seule opposition à gauche) par le vote FN (présenté comme différent, seul contre tous les autres) ou dans l'abstention qui marque la défiance sur toutes les offres politiques.

Les résultats démontrent le recul des forces politiques qui ont été mises en avant pendant tout un temps par les médias pour apparaître comme les seules oppositions à la droite. C'est le cas du MODEM, du NPA qui a vu sa stratégie nationale de cavalier seul contesté. Notons aussi le retrait du score d'Europe écologie qui pourtant a largement bénéficié des largesses médiatiques.

Dans ce contexte le score du Front de Gauche prend toute son importance. Si nous sommes loin d'une dynamique nous pouvons au regard des résultats considérer qu'il y a confirmation et consolidation de cette démarche rassembleuse d'une gauche combative pour une véritable alternative face à la droite et au capitalisme (voir communiqué de presse de M France COUQUEBERG tête de liste du Territoire de Belfort)

RESULTATS NATIONAUX

Dans 17 régions sur 22, les communistes avaient décidé de s'engager dans la constitution de listes du Front de Gauche. Sur ces 17 régions le Front de Gauche obtient 6,95%.

Le Front de Gauche progresse dans 10 régions sur 17 par rapport aux élections européennes de 2009 (+0,48%)

Premier tour :

Abstention :53,64%

LO et NPA : 3,4%

Front de Gauche : 5,9%

PS et alliés : 29,1%

Divers gauche : 3,1%

Europe écologie : 12,2%

Divers : 1,9%

MODEM : 4,2%

Listes régionales : 0,8%

UMP : 26%

Divers droite : 1,2%

FN : 11,4%

Extrême droite : 0,9%

Second tour

Abstention :48,8%

Conseillers régionaux Front de Gauche élus le 21 mars

PCF : 95

PG : 17

GU : 7

Divers FG et apparentés : 7

Dans le Limousin face au refus du PS de prendre en compte la diversité du Front de Gauche élargi au NPA, il ne s'est pas désuni, s'est maintenu au second tour et obtient plus de 19%.

RESULTATS REGIONAUX

Front de Gauche

Différence avec Européennes 2009

■ Région : + 2237 voix soit **-0,18%**

■ Territoire de Belfort : +305 voix soit le même pourcentage de **4,02%**

■ Doubs : + 709 voix soit **-0,49%**

■ Haute Saône : + 754 voix soit **+0,03%**

Jura : +469 voix soit **- 0,21%**

Différence avec Régionales 2004 (liste PCF, PRG, MRC) Avec 69402 exprimés de moins le score est de **-3405 voix et -0.13%**

RESULTATS TERRITOIRE DE BELFORT

CANTONS DE BELFORT Inscrits : 26832 Exprimés : 11068 (41,25%)	Voix	%	Différence avec Européennes 2009
Belfort Centre	132	5,31%	+26 voix soit +0,46%
Belfort Est	152	4,76%	+8 voix soit -0,16%
Belfort Nord	84	4,18%	+21 voix soit -0,53%
Belfort Sud	100	5,66%	+15 voix soit -0,32%
Belfort Ouest	99	6,15%	+25 voix soit +0,61%
CANTONS EXTERIEURS BELFORT Inscrits : 64102 Exprimés : 31812 (49,62%)			
Rougemont le château	66	3,15%	+28 voix soit +0,83%
Châtenois les Forges	178	4,65%	+44 voix soit +0,36%
Danjoutin	108	2,73%	+9 voix soit -0,35%
Beaucourt	80	3,32%	+22 voix soit +0,26%
Delle	138	4,32%	+7 voix soit -0,83%
Fontaine	75	2,46%	+8 voix soit -0,22%
Giromagny	178	3,82%	+36 voix soit +0,22%
Grandvillars	128	4,24%	+53 voix soit 0,78%
Offemont	83	4,06%	+26 voix soit 0,78%
Valdoie	124	3,48%	-23 voix soit -1,3%

Avec 567 voix et 5,12% c'est +95 voix et +0,06%

Avec 1158 voix et 3,6% c'est +210 voix et +0,66%

Communiqué de presse de Marie-France COUQUEBERG

Tête de liste départementale Front de Gauche dans le Territoire de Belfort

Malheureusement la gauche combative représentée par le front de gauche ne sera pas présente au conseil régional. Cela va être un manque certain pour engager notre région dans la résistance à la politique de la droite. Nous déplorons le taux d'abstention élevé et plus encore le score du FN qui traduisent une désespérance politique grandissante et pose avec force l'absolue nécessité de modifier ces comportements, en rapprochant la politique des problèmes et des aspirations des gens. Notamment des questions d'emplois, de salaires, de retraite, de santé, de logement, d'éducation, de précarité. En permettant une progression de 2200 voix dans la région et plus de 300 voix dans le Territoire de Belfort, celles et ceux qui ont voté pour le Front de Gauche, ont conforté sa démarche de rassemblement, sur des bases en rupture avec la logique capitaliste et son accompagnement. C'est un atout pour toute la gauche et l'espoir d'une vraie gauche. Les mauvais coups de la droite déjà catastrophiques vont s'accroître. C'est l'Europe de la finance et la mondialisation capitaliste qui l'exige comme cela se passe en Grèce. L'urgente nécessité de luttes unitaires est plus que jamais indispensable. Tout comme leurs prolongements, dans le rassemblement politique d'une gauche combative anticapitaliste qui prend en compte les besoins de développement sociaux et écologiques. Ces combats doivent être menés de pairs, dès dimanche, il s'agit de se rassembler à gauche pour battre la droite et confirmer la sanction de la politique de Sarkozy

Israël : la colonisation continue

Avec la mise en place du grand Israël par la colonisation renforcée, la dislocation de la Cisjordanie par la construction du mur, la situation créée ressemble peu ou prou à celle de L'Afrique du Sud au temps de l'apartheid.

La lutte des Palestiniens prend la forme des luttes qui s'y sont menées pour faire respecter le droit international .Et tout d'abord de condamner et boycotter les importations des produits des colonies israéliennes qui se prévalent de l'accord d'association Union européenne / Israël en vigueur depuis 2000, cet accord ne vaut que si les droits de l'Homme sont respectés par Israël ils ne sont pas respectés loin s'en faut

La cour européenne rappelle que toutes les colonies sont illégales en ce qu'elles ne font pas partie d'Israël mais de la Cisjordanie

Pour plus d'information consulter le site www.france-palestine.org



J'adhère au Parti Communiste Français

Nom :

Prénom :

Adresse :

A remettre à un militant ou à renvoyer à PCF90 salle 2.21
maison du peuple 90000 BELFORT